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新潟 RC 10 月第 1 例会 (2022.10.4) （Zoom 例会併催） №３４３０ 

 

(1) 「君が代」 

ロータリーソング「奉仕の理想」ピアノ演奏 

(2) 石川 治壱会長挨拶 

今回は後期枯山水の石庭で有名な竜安寺の石庭につい

てお話いたします。 

竜安寺は皆様もご存じの通り枯山水の石の周りの苔しか植

栽のない非常に要素を絞った庭園であるといったご認識

があると思います。竜安寺全体の姿はこのような形です 

竜安寺の石庭は、明応８年（1499年）に方丈が建立された

際の造営といわれています。 

白砂の上に大小 15個の石が配された、およそ 75坪の枯

山水庭園です。 

イギリスのエリザベス女王が昭和 50年（1975年）に日本を

公式訪問した際、石庭の見学を希望され。この石庭を絶賛

したことが海外でも報道され、石庭の名はまたたく間に世

界に知れ渡りました。 

しかし、この石庭は誰がいつ頃作り上げたのかは定かでは

なく、今も謎のままであり。作庭意図には“禅の精神”や 虎

が子供を連れているように見えることから｢虎の子渡しの

庭｣ともいわれており、“｢心｣の字の配石”石の配置に黄金

比の美を見つけたりと、いろいろな諸説、解釈がたくさんあ

る面白い庭であり、この庭の魅力と言っていいと思います。 

土に菜種油やもち米のとぎ汁を入れて練って造った土壁

なので、“油土塀”（あぶらどべい）と呼ばれていて、独特の

風合いを見せてくれます。 

この海面にたなびく雲のような模様の浮き出た油土塀の背

景があることで一層、この石庭の要素を絞り、禅思想の心

象風景のような美の味わいを深めているものだと感じます。

しかしこの壁も漆喰塗りの壁が火災により剥げて現在の姿

になっているという説もあります。 

またかつての姿を復元検証する方もおられ、以前の門の

場所や方丈から見えた景色など興味深い考察をなさって

いる方もおられるようです。 

この竜安寺の石庭は現在でも変化をしており、JR東海のキ

ャンペーンそうだ京都に行こうで見られたこの油土塀にか

かる見事な枝垂桜も樹勢の衰弱がひどく植え替えられ、現

在はなく別の枝垂れ桜が三本植えてあります。 

また本年の3月その油土塀の屋根が葺き替えたれられたと

のことです。現在も真新しい杮葺（こけらぶき）になっていま

すが、こういった日本古来の屋根の職人さんが不足してお

り、このような修復作業がないとこの技術も絶滅してしまうこ

とだと思います。 

境内の約半分を占める鏡容池(きょうようち)を中心にした回

遊式庭園は四季折々の花々が楽しめ、佗び寂びの精神に

基づく禅寺の簡素な庭と、四季の花々に彩られた華やか

な庭。二つの異なる庭園を持つところが、龍安寺の大きな

魅力ともいえると思います。 

議事 定款及び細則変更について 

高野幹事から定足数の発表。 

細則第 5条第 4節に記載の定足数ですが本日の会員数

90名のうち本日出席の会員 ６７名 

よって定足数を満たしていると報告があった。 

定款は、会長より変更点並びに 2022年 7月 1日に発効し

た新しい標準ロータリークラブの定款に変更に強制的に変

更になる旨説明があった。 

細則は、第17条により例会にて21日前の書面の通知を行

い例会により変更できると記載があります。会長から細則の

変更点の説明があった。 

その後採決を行い 

賛成多数とし細則の三分の２の賛成票を得て、本日よりこ

の細則を発効する旨会長より説明があった。 

地区大会実行委員会より  

高橋ガバナーをクラブとしても支援するため、クラブ内地区

役員を含め会員全員に、12日の歓迎晩餐会及び 13日地

区大会のご案内を発送し、参加依頼すると発表があった。 

 2022-23年度 
国際ロータリー会長 
ジニファー・ジョンズ 

 
2022～23年度 

新潟ロータリークラブ会長 
 

石川 治壱  

 



(3) ビジターの紹介 

・木村廉平君（新潟万代 RC） 

(4) 誕生日お祝い贈呈(９名) 

(5) 結婚記念日お祝いの紹介(１１名) 

(6) 内田田直紀国際奉仕委員長より国際大会ご案内 

２０２３年５月２６日～６月１日、メルボルンにて国際大

会開催。５月２８日に２５６０地区「ガバナーナイト」の

予定。お申し込みは㈱JTB新潟支店ロータリー国際

大会デスクへ 電話 025-255-5101 

(7) 大澤野球同好会キャプテン市内野球大会報告 

（１０月２日に開催された大会の内容を１０月１１日の

週報に記載致します。） 

(8) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

本間  彊君 五月女政義君 

本多  晃君  

米山奨学会寄付発表（渡辺 浩幸委員長) 

小飯田 澄雄君 本多  晃君 

渡辺 浩幸君  

青少年育成基金寄付発表(小林 建委員長) 

小飯田 澄雄君 本多  晃君 

(9) ニコニコボックス紹介（関川 博信委員長） 

・野球同会 山田 隆一監督、大澤強キャプテン 

旧７RC親善野球大会、１勝し第３位になりました。参加応援

いただきました皆様たいへん、ありがとうございました。 

(10) 幹事報告（高野 潤幹事） 

・ロータリーレートが１０月より１ドル１４５円に変更

になりました。 

 

(11) １０月４日の例会参加率 

 

 

 

 

Zoom参加 ７名 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

９０ ８７ ６７ ７７．０１ 

10月 4日 理事会報告 出席者 ８名 

 

１ 指名委員会の設置について 承認 

委員長は新潟ロータリークラブ指名委員会内規第１条

１節に基づき、髙橋ガバナーに依頼。来週 10/11の例会

前に指名委員会を設置 

２ 定款、細則について 承認 

先月の理事会にて役員の承認を得たが、改定には、新潟

ロータリークラブ細則１７条に基づき、本日の例会

（10/4）にて投票の定足数（会員総数の過半数）を満た

す会員が出席し、尚且つ２/３以上の賛成が必要である

為、審議する 

 ３ 新潟県豪雨災害支援 青森県大雨災害支援につい

て 承認   他クラブも実施しているように、次回例

会時に 2,000円を目安に募金を募り、総会員数 

90 名×2,000 円 合計 180,000 円に不足分は、新たに

項目を設け、収入・支出を分かりやすく明記する 

４ 新潟中央ＲＣより「タイに医療機器を贈るグローバ

ル補助金プロジェクト参加協力依頼について」 否決 

新潟ロータリークラブも独自に実施している為、今回の

参画は見送る 

５ １０月のプログラム 承認 

１０月 ４日 第一例会につき卓話なし 

１０月１１日 米山奨学生 程 建敏 

       「私の故郷ー河南省について」 

１０月１８日 髙橋 秀樹ガバナー公式訪問  

公式訪問については、新潟ロータリークラブからのガバ

ナー輩出でもある為、懇談会、例会、記念撮影、クラブ

協議会と全て実施する 

１０月２５日 月見例会 於 イタリア軒  

17：00受付 17：30開会 

６ その他 

・秋田RC７０周年式典 承認 

御祝儀として、50 周年は３万円を会長が持参、今回は

７０周年でもある為５万円を石川会長が持参 

・財団月間の卓話 承認 

 １１月の第一例会にて実施 

・職場訪問 承認 

 別紙参照にて概要説明 

・メルボルン国際大会 承認 

 本日の例会時に申込書を会員に配布 

・１１月の例会の形式について 承認 

 １０月同様にスクール形式にて実施 

・地区大会 新潟ロータリークラブ会員への案内につい

て 承認 

新潟ロータリークラブ会員は基本全員参加でお願いを

する。参加申込書を 10/11（火）を期限として、会員の

出欠を取る。 

参加費は、１０月の理事会にて決定したが、クラブ負担

とする。 

http://www.niigatarc.jp/

